



## La electrificación de los ferrocarriles

Con mucha frecuencia hemos tratado de este tema tan sugestivo para la economía nacional en orden al mejoramiento de los transportes por territorio patrio. No cabe duda que es una aspiración general el ver resuelto este problema tan interesante para nuestro país. Sabido es que, aunque las cuencas carboníferas abundan en España, ellas por sí solas no pueden llenar las necesidades que siente la nación para trasladar las mercancías con la rapidez necesaria de un confin al otro de nuestro extenso territorio. La llamada hulla negra existente en España no basta, pese a los abnegados trabajos de obreros e ingenieros que, alentados por nuestras autoridades supremas, realizan esfuerzos casi sobrehumanos a este fin patriótico. Necesitamos siempre del tributo del extranjero, como caecia en tiempos pasados que todos recordarán. Y así, nuestros barcos iban a tierras extrañas, a Inglaterra, y cargaban en sus puertos el magnífico carbón inglés y de esta manera se completaba nuestro abastecimiento en este aspecto y se ordenaba mejor la organización de nuestro comercio.

Para independizarnos de esta tutela onerosa, y la llamamos así porque nos costaba mucho dinero, y para no vernos en un trance parecido al que ahora nos sucede, o sea, el vernos privados de la hulla negra a consecuencia del conflicto bélico, es necesario mirar a nuestros ríos caudalosos. La hulla blanca sustituirá la falta del carbón. Utilizando la fuerza motriz de las aguas se moverán máquinas y dinamos, se pondrán en marcha los convoyes eléctricos por nuestras vías férreas y el transporte quedará completamente regularizado y a la vez será muy económico para todos. Labor ésta muy difícil porque abarca terrenos de variadísima textura y más en las presentes circunstancias de guerra que hacen que perdamos el debido contacto con núcleos importantes de empresas industriales que habían de darnos elementos sustanciales para las instalaciones pertinentes al caso de que venimos escribiendo.

A vencer estas dificultades se dedica, con afán constante, el Gobierno español dirigido por nuestro Caudillo. Y poco a poco, pero con paso seguro, vamos llegando a la meta de nuestros deseos y ya el ferrocarril movido por la fuerza eléctrica corre desde la capital de España hasta San Lorenzo del Escorial y muy pronto, si se confirman las noticias que días pasados dimos a nuestros lectores, los trenes eléctricos llegarán a nuestra ciudad. Es casi seguro que se inaugurará a últimos de año el servicio eléctrico entre Madrid y Avila. Y después se trabajará en otros trozos de línea hasta completar el plan grandioso de unir eléctricamente todo el norte de España con su capital.

Evidentemente que nuestra nación tiene capacidad para tan gran empresa; sólo necesitaba una era de paz como la que gracias a Dios vivimos y un Estado español fuerte—como el nuestro—que sepa imponer los anhelos de trabajo y dirija la economía en obras de positivo valor nacional, como es ésta de la electrificación de las vías férreas de España.

**Nuevo horario de cierre para establecimientos de espectáculos, restaurantes y bares**  
Nota de la dirección general de Seguridad

Por orden del excelentísimo señor ministro de la Gobernación, teniendo en cuenta la conveniencia de armonizar el horario de los diversos espectáculos y establecimientos con instauración de la nueva hora oficial que se cambiará a partir de las veinticuatro horas del día 30 de septiembre y en tanto ésta se mantenga, el cierre de aquéllos se efectuará a las horas límite que a continuación se expresan:

Los teatros y cinematógrafos cerrarán a las cero horas cuarenta y cinco minutos, excepto para los teatros, los días de debut de primeras partes, beneficios o funciones de homenaje, o que tengan en sus programas obras líricas de cualquier clase, que podrán cerrar a la una quince horas, debiendo necesariamente comenzar las representaciones de estos espectáculos a la hora habitual en los teatros llamados de verso; para los cinematógrafos, los días de proyección de documental oficial autorizado, que podrán terminar a la una hora.

Los restaurantes, café, bares y salas de fiestas cerrarán a la una quince horas.

Las diversas empresas amoldarán las horas de apertura a las im-

prorrogables fijadas para el cierre.

## De Enseñanza

El día 5 de octubre se celebrará la solemne apertura de las Universidades

El ministro de Educación Nacional ha dispuesto que la apertura de curso en las Universidades nacionales se verifique el próximo día 5 de octubre

## Decreto del Gobierno francés sobre los "maquis"

PARIS, 24. Radio Francia transmite un decreto del ministro de la Guerra en virtud del cual las fuerzas francesas del interior serán instruidas, armadas e incorporadas al Ejército. Los presentes efectivos de las F. F. I., formarán la base de nuevas unidades.—EFE.

## Suecia cierra todos sus puertos

WASHINGTON, 24.—El Gobierno de Suecia ha ordenado el cierre de todos sus puertos en el golfo de Botnia y mar Báltico al tráfico extranjero, medida que se aplicará desde el próximo miércoles, según se comunica desde Estocolmo. El objeto de esta medida es prevenir incidentes de carácter militar.—EFE.

## El Ejército de San Marino, prisionero

BERLIN, 24.—El Ejército del Estado de San Marino fué hecho prisionero ayer por un destacamento de choque alemán, según anuncia la agencia D. N. B. San Marino había declarado la guerra a Alemania.—EFE.

## Consagración del nuevo obispo de LEON

### Asistieron el nuncio de Su Santidad y los obispos de Salamanca, Vitoria y Badajoz

ALICANTE.—En Orihuela se ha celebrado la solemne consagración del obispo de León, doctor don Luis Almarcha. Para asistir al acto, que se celebró en la Catedral, se hallaban en Orihuela el nuncio de Su Santidad en España, monseñor Cicognani, y los obispos de Badajoz, de Vitoria y de Salamanca, así como el administrador apostólico de la diócesis de León.

A la hora anunciada y con el séquito correspondiente, partieron del palacio episcopal con dirección a la Catedral, el nuncio de Su Santidad acompañado por los tres obispos que se encontraban en Orihuela y el obispo electo. Un gentío imponente estacionado en el corto trayecto que media entre ambos edificios, aclamó a los dignatarios eclesiásticos. En la Catedral, un público numerosísimo y representaciones de las cuatro ramas de Acción Católica de la diócesis y de las demás Asociaciones y Congregaciones

religiosas constituidas en Orihuela y Alicante, llenaban totalmente las amplias naves. Seguidamente se celebró el acto de consagración, actuando como consagrante el nuncio de Su Santidad, monseñor Cicognani, arzobispo que es de Anaya, y como obispos asistentes, los de las diócesis de Badajoz y de Vitoria.

Como padrinos del obispo electo figuraban don Eusebio Escolano y doña María de la Gloria Gomez Escolano.

Terminado el solemne acto de la consagración, el nuevo prelado dió por primera vez la bendición a autoridades, jerarquías y público allí concentrado. Posteriormente, desde el solio instalado en el centro del altar mayor, fué recibiendo el homenaje de toda la ciudad de Orihuela y de los numerosísimos forasteros que habían acudido para presenciar el acto y que desfilaron besando su onílo pastoral.—CIFRA

## El arzobispo de Quebec será recibido por Su Santidad

Parece que lleva un mensaje de Roosevelt y Churchill al Santo Padre

LONDRES, 25.—El cardenal Villeneuve, arzobispo de Quebec, se encuentra en Londres, procedente del Canadá y de paso para Italia, donde será recibido por Su Santidad el Papa y visitará a las tropas canadienses. Antes de emprender su nuevo viaje será recibido por el Rey de Inglaterra.

Monseñor Villeneuve ha realizado la travesía del Atlántico en avión y se trasladará a Italia también por vía aérea. Aunque no se atribuye especial significación a la visita de Su Emocencia el Santo Padre, no se descarta la posibilidad de que el cardenal sea portador de un mensaje del Presidente Roosevelt y Churchill. Monseñor Villeneuve se entrevistó con este último en Quebec.—EFE.

## Los terribles destrozos en Lisieux Numerosas religiosas muertas

WASHINGTON 25.—La prensa católica norteamericana publica ahora informaciones completas sobre lo que sufrió la población religiosa de Lisieux durante los bombardeos del 6 al 7 de Junio pasado, con que las tropas angloyanquis prepararon la entrada en Francia. Los incendios que profusamente la meiralla respetaron como milagrosamente la basílica de Santa Teresa y la catedral, pero destruyeron total o parcialmente las residencias de las monjas benedictinas, Hermanas de la Providencia, Hermanitas de los Pobres y Hermanas del Santo Refugio. La abadía benedictina de Nuestra Señora Dupré sufrió una explosión directa de bomba. Entre los escombros de aquellas residencias perecieron 56 religiosas: 21 benedictinas, 18 Hermanas de la Providencia, 4 Hermanas del Santo Refugio y 13 Hermanitas de

## Representación electiva

Las elecciones sindicales que próximamente van a tener verificación llegan en la ocasión precisa. Antes no hubieran sido viables. Hacía falta que madurase el fruto de varios años de incesante labor. Lo primero que urgía era llevar a completa realización la estructura anatómica y funcional de las entidades sindicales. Ese quehacer ha sido ya coronado. Por eso llega ahora el tiempo y la necesidad de que el gigantesco aparato en que el trabajo nacional ha cuajado logre su normal funcionamiento. Ya están los Sindicatos —y las instituciones que a modo de vástagos los coronan— formados y aptos para llevar a término en la vida social y económica de España las misiones que por naturaleza le corresponden.

El día 22 de octubre próximo va a pasar a manos de los productores y a las organizaciones empresarias la gestión de sus fines privativos. Con la entrega a las entidades sindicales menores a su representación electiva comienza la normal actividad que la ley atribuyó, al crearlos, a esos instrumentos de la economía española. Es como el desplazamiento del regalo estatal en que hasta ahora han venido fraguándose. La intensa y acertada labor desarrollada hasta la fecha por la Delegación Nacional de Sindicatos cosechará ahora sus frutos esperados. Hasta en el último rincón

de España ha hecho nacer la Delegación sus órganos adecuados, y las Hermandades sindicales, los gremios, las Cofradías, los Sindicatos de empresa constituyeron hoy el suelo firme en que se mueve una poderosa actividad económica y social. Ya no queda interés alguno que no tenga su debida articulación en el sistema complejo y espontáneo de los Sindicatos Verticales. El anárquico individualismo de los trabajadores españoles ha sido vencido, y llega el momento en que la realidad diga si la libre emisión de su querer servirá a los españoles para plasmar una emprendedora etapa de iniciativas.

El viejo espíritu gremial del artesanado ha despertado al conjunto de la política realizaba por la Delegación Nacional. E igualmente han alcanzado los intereses asociativos del campesino y del pescador, que antes eran menospreciados por las miras partidistas de tanto sindicalismo de clase como sobre España se atareó en desunir a los trabajadores y enfrentarlos en luchas sangrientas. El porvenir enjuiciará como hondamente revolucionario el sistema sindical español que, rompiendo con los moldes clasistas, ha sabido hallar una fórmula nacional y cristiana en la cual encajar a productores y producción para el logro de sus fines. Y si ahora pasa a la libre decisión de los productores su gobernación interior, con ello se configura el régimen sindical sobre una base popular y autónoma que lo independiza.

(De «Pueblos»)

## DONATIVO de la esposa de Su Excelencia para los niños belgas necesitados

La señora de Su Excelencia el jefe del Estado ha entregado al delegado general en España de la Cruz Roja belga un donativo de 50.000 pesetas para que se invierta en prendas de lana con destino a los niños belgas necesitados.

## Se produce el milagro de San GENARO

LISBOA 22.—En Nápoles se ha verificado el consabido milagro de San Genaro. El milagro ha tenido lugar al mismo tiempo en el Duomo y en la Iglesia de la vecina Pozzuoli, donde se conserva la piedra sobre la que el Santo fué decapitado.

## Un terremoto en las costas del Pacífico

TOLEDO, 25.—Los aparatos del Observatorio Geofísico de esta capital han registrado un fuerte terremoto producido probablemente en la costa americana del Océano Pacífico, a nueve mil cuatrocientos cuarenta kilómetros de Toledo. El principio de dicho terremoto se registró en el Observatorio a las 12 horas, 25 minutos y 58 segundos del día 23, y que se debió producir 12 minutos y 32 segundos antes de dicha hora.—(Cifra).

## Churchill llegó a Inglaterra

LONDRES 25.—El primer ministro, Churchill, y su esposa han llegado a Gran Bretaña.—EFE.

los pobres; estas últimas murieron en unión de 60 ancianos con quienes se habían refugiado en un abrigo antiáereo.—EFE.

## Han sido fusiladas veinte personas en el norte de Italia

ROMA, 25.—La agencia Réuter anuncia que, según el radio de la República fascista italiana, han sido fusiladas veinte personas en el norte de Italia y treinta condenadas a cadena perpetua. No se hace mención de si esto constituye una represalia por el fusilamiento de Pietro Caruso. Añade dicha agencia que entre los rehenes detenidos por los fascistas italianos figuran el hermano del dirigente comunista Togliatti y un hijo del mariscal Badoglio, pero no se sabe si figuran entre los fusilados recientemente.—EFE.

## EMPRESARIO:

El ingreso de las primas del Seguro de Enfermedad correspondientes al mes de septiembre actual, habrá de efectuarse en las Delegaciones Provinciales del Instituto Nacional de Previsión o Entidades Colaboradoras que hayan elegido dentro de los diez primeros días hábiles del mes de octubre.

## Pétain está en el castillo de Sigmaringen

ZURICH 25.—El mariscal Pétain está detenido en el castillo de Sigmaringen, antigua sede del duque de Hohenzollern, en Alemania suroccidental, según noticias de fuente generalmente fidedigna, procedentes de la frontera germanosulza.—EFE.

## Bottai y Federzoni se refugian en el Vaticano

ROMA, 25.—Noticias de Italia afirman que el ex ministro Giuseppe Bottai y el ex presidente de la Academia Luigi Federzoni, cuya detención ha sido ordenada por el Gobierno, se han refugiado en el Vaticano.—EFE.

## Anulación de Pensiones

NEUVA YORK, 25.—Informaciones procedentes de Roma dicen que el Gobierno italiano ha decretado la anulación de las pensiones vitalicias concedidas por Mussolini a dieciséis viudas de jefes fascistas. Entre ellas se encuentra la del general Italo Balbo, que disfrutaba una pensión de 100.000 liras anuales.—EFE.

## Detención de los asesinos de los hermanos Rosselli

ROMA 25.—Unos policías de la Comisión de Paz han detenido a un individuo llamado Emmanuel, a quien se acusa de haber tomado parte en el asesinato de los hermanos Carlos y Nello Rosselli, dos destacados antifascistas, en Francia en el año 1937. Se dice que Emmanuel ha declarado que se cometió dicho asesinato en cumplimiento de órdenes recibidas.—EFE.

**Caja Nacional de Subsidios Familiares**  
Delegación Provincial de Avila

Para general conocimiento, esta Delegación de la Caja Nacional de Subsidios Familiares hace público por el presente anuncio a todos aquellos obreros y empleados que tienen reconocido el derecho al cobro del Subsidio Familiar, que les concede la Ley de 18 de Julio de 1938, que el pago del Subsidio correspondiente al mes de Agosto dará comienzo en estas Oficinas, sitas en la calle de Reyes Católicos, 15, bajo, durante el presente mes, en los días y horas que a continuación se expresan:

**Horas de pago**

Por la mañana, de nueve y media a una.

**Días de pago**

Día 28: A todos los subsidiados comprendidos en el Régimen normal y agro pecuario.

**Subsidio Rama de Viudedad**

Día 29: a todas aquellas pensionistas que tengan reconocido el derecho a la percepción del subsidio.

Para percibir el Subsidio han de exhibir en ventanilla cada perceptor el impreso T de su Declaración de Familia.

Espera esta Delegación que para una buena marcha y organización del pago, todos los obreros concurrirán precisamente a estas oficinas, en los días y horas señalados para el pago del mismo.

Les recuerdo a todos aquellos subsidiados a quienes interese que el Subsidio le cobre una tercera persona la necesidad de que ésta presente en el momento del cobro la oportuna autorización firmada por el interesado de cuyo impreso pueden proveerse en estas Oficinas.

Los obreros que residen en los pueblos de la provincia recibirán el importe del Subsidio por giro postal en sus propios domicilios.

NOTA.—En meses sucesivos, estos anuncios solamente serán publicados en el Tablón de anuncios de esta Delegación y en EL DIARIO DE AVILA.

El delegado provincial.

**Servicio Nacional del Trigo**

Jefatura Provincial de Avila

Circular número 135

**Sobre canje del trigo reservado para el consumo de los agricultores por harina**

Debido a las restricciones de fluido eléctrico las fábricas establecidas en Madrigal de las Altas Torres y Fontiveros no tienen capacidad de molturación suficiente para poder servir los vales de harina expedidos contra las mismas a favor de los agricultores de aquella zona, con el consiguiente perjuicio para los mismos, que no pueden atender debidamente al abastecimiento de pan necesario en sus explotaciones.

Teniendo en cuenta que no puede precisarse cuánto durarán las causas que motivan esta anomalía, y, por sí como parece, tarda en resolverse este problema, se ha autorizado la apertura de almaces de harina en Madrigal, Crespos y Narros del Castillo, en los cuales se despacharán los vales en poder de los agricultores que así lo deseen expedidos contra las expresadas fábricas de Madrigal y Fontiveros, satisfaciendo sobre el precio de tasa CINCO pesetas en Madrigal y TRES pesetas CINCUENTA céntimos en Crespos y Narros del Castillo por quintal métrico de trigo o su equivalencia de noventa kilogramos de harina y diez de salvados en concepto de gastos de transporte, acarreo, etcétera.

Lo que se publica para general conocimiento de todos los agricultores que no han podido retirar su harina.

El jefe provincial, Luis Aragonés.

**ASPECTOS Más sobre el huerto de Fray Luis**

por LUIS SANTIESTEBAN

El crujir monorrítico de la aceña solicitó un momento mi atención. Ya sabéis que cercana a la aceña está la granja. Sobre los tejados de la granja y de la aceña revolaban una bandada de palomas manchando de blanco el glorioso azul de los cielos, persiguiéndose con graciosos revuelos de amor, trascendiendo a una delicia rústica, epitalámica...

Frontero con la aceña, álzase un pequeño edificio, de fábrica vieja y sencilla. Sus piedras, doradas por el sol de los siglos y un poco destruidas por la acción devastadora de las aguas, hablan al espíritu un lenguaje romántico, de misterio y de emoción. Aquellos muros encierran el silencioso oratorio de fray Luis. Aquel recio portón formidable, conduce a la sagrada cripta, de la que trasciende un aliento de muerte, de reposo, de frío y de humedad...

Dejé el potro al cuidado de un mozo del molinero y, mudo y descubierta, penetré en el oratorio del excelsa poeta. De las paredes penden unos grandes y antiguos lienzos unidos de misticismo cristiano. Yo no podría asegurar que esos cuadros sean maravillosos como obra de arte. Lo que puedo afirmar es que me lo parecieron. Llevaba el ánimo propicio a encontrarlo todo dulce y penetrante, todas las cosas bellas. El silencio de la tarde, rítmico y hondo, el blando suspirar de las ramas de los árboles, la queda y ugiativa canción del río, aquel am-

biente de recogimiento e intimidad que incensaba el oratorio y el recuerdo espiritualísimo de fray Luis habíame llenado de unas nuevas ansias de amarlo y admirarlo.

A poco, a caballo otra vez, entraba yo en el famoso huerto. Los árboles, pletóricos de áureos y olorosos frutos, extendían sus verdes ramas hasta mí. Sentíame como envuelto en un aroma de vida jugosa y retrada, silenciosa y grave. Reía la fuente con sus risas de perlas y de cristal, tal que bendiciendo el silencio y el reposo. Díjérase que canta en ella todavía la entrañabilísima canción de fray Luis, que aun repite los versos luminosos y eternos que tan a maravilla supo descifrar el poeta en su comunión espiritual con la fontana pura... Todo era frescura y sosiego... Sí. Allí estaban los versos de fray Luis, cantando en el cristal del agua y temblando en las ramas de los árboles, como antes, como siempre y después de ser escritos, como los bebí el alma poética y sedienta del maestro... Aún parecen que riman, repitiendo el motivo:

«Que descansada vida...»

Allí la fontana pura; allí la cumbre airosa; allí el suave y no aprendido cantar de las aves; allí la esperanza del fruto cierto; allí el aire meneando los árboles con un manso ruido; allí, en fin, el rincón escondido y fragante, umbrío y rumoroso, donde señó el poeta...

**DEPORTES FÚTBOL**

Juventud Antoniana, 1: Residencia Provincial, 1.

En el Campo de la Academia de Intendencia (Pradillo), se celebró un partido de fútbol entre los equipos titulares de la Residencia y Juventud Antoniana.

Comienza el partido a las órdenes del jugador de Avila C. de F. Juan Francisco, centrando la Resi, pero a los pocos momentos se hacen con la pelota los blancos haciendo una arrancada que llegan hasta la línea defensiva, pero ahí es resuelta por Antonio.

Se juega esta primera parte con gran entusiasmo de ambos equipos, pero la Juventud Antoniana impuso su técnica y dominó durante la primera parte, salvo algunas arrancadas azulgranas; pudo marcar Rey II al tener un balón comido que por nerviosismo se le fué alto; también Viti pudo marcar el suyo si no se le va aquel chutazo rozando el larguero; pero a pesar de este dominio el trió defensivo azulgrana se defendió bien y supo mantener el 0-0 hasta el final de la primera parte.

En cuanto a la segunda parte podemos decir que fué todo lo contrario, ya que dominó más intensamente y más la Resi, y se llegó a tal extremo que el portero Ignacio, de aburrido que estaba en la portería, se saltó al centro del campo como queriendo meter algún gol, ya que su delantera no buscaba el hueco de la portería.

A los quince minutos hay una arrancada blanca y la defensa azulgrana desvía a corner, tirado éste por Paquillo bien cerrado, Paco falla la cabeza y aprovecha Carmelo para variar el marcador.

Pero aumenta más el brío y entusiasmo azulgrana, que no por esta ventaja se desmoralizaron, no; porque cada vez atacaron más. Hay un pase de Blas a Eugenio, éste a Nicolás, el cual centra sobre la puerta y Rey I produce una mano dentro del área que el árbitro señala con la falta máxima; tirado el penalty por Faustino re-

**Continúa la mejoría del doctor Jiménez Díaz**

REINOSA 24.—A última hora de la noche ha sido facilitado el siguiente parte facultativo sobre el estado de salud del doctor Jiménez Díaz: «La mejoría iniciada en días anteriores se ha hecho más patente en el de hoy. Es de esperar, salvo complicaciones, un rápido restablecimiento.—CIFRA.

**Marcha del campamento Emperador Carlos**

TOLEDO 24.—Han llegado a Santa Olalla los 500 jefes de centuria que integran el campamento «Emperador Carlos». Se dirigen a Madrid en marcha a pie de 25 kilómetros diarios. Fueron recibidos por el jefe provincial del Movimiento Asistieron a una misa en el templo parroquial, y en la cruz de los Caídos cantaron el «Cara al Sol». El próximo martes llegará a Toledo para asistir a las fiestas conmemorativas de la liberación del Alcázar.—CIFRA.

bota en el larguero y la defensa antoniana resuelve el lío.

Pero cuando faltaban escasamente seis minutos para finalizar el encuentro se produce otro golpe franco contra los antonianos y muy bien tirado por Paco sobre la puerta entra la delantera de la Resi en tromba y Faustino marca el gol del empate. Con este resultado acaba el partido.

Por la Juventud Antoniana se destacaron Tito, que hizo un partido excelente y con su juego alegre y brillante guió muy bien a la delantera.

Se puede mencionar también a Herrera, Alcalde y Antolín; el primero jugador de gran clase y limpio en las entradas.

Por la Resi se destacó Antonio, que durante todo el partido estuvo muy seguro; Blas, Eugenio e Ignacio;

UNO.

**Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S.**

**SECCION FEMENINA**

Una de las tareas encomendadas por el Caudillo a la Sección Femenina de F. E. T. y de las J. O. N. S. es la formación para el Hogar de las mujeres pertenecientes a los Centros de Educación y de acuerdo con esto en orden del 11 de agosto —que a continuación transcribimos— el Ministerio de Educación Nacional, declaró obligatoria la disciplina de Escuela de Hogar en la Enseñanza Media.

«Ilmo Sr: La Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., tiene encomendada entre otras funciones señaladas por el decreto de 28 de diciembre de 1939, «la formación para el Hogar de las mujeres pertenecientes a los centros de Educación». En este sentido y como desarrollo de la referida misión el Ministerio de Educación Nacional publicó las órdenes de 23 de julio y 16 de octubre de 1941, por las que se establecieron las enseñanzas de Hogar en los centros dependientes de las Direcciones de Primera Enseñanza Media.»

«Sobre los resultados recogidos por la experiencia y de acuerdo con la importantísima misión que los antecedentes expresados señalan respecto a la educación femenina, conviene establecer una reglamentación para los Centros Oficiales y privados de enseñanza Media que determine el funcionamiento de las referidas tareas, por lo cual este Ministerio ha dispuesto:

Primero. A partir del curso escolar 1944-45 se declaran obligatorias las disciplinas de Escuela de Hogar, en todos los Centros oficiales y privados de Enseñanza Media.

Segundo. Para la obtención del título de Bachiller, será necesario la posesión del certificado de Enseñanzas de Hogar, que se concederá a todos los centros oficiales al final del bachillerato por el Ministerio de Educación Nacional a propuesta de la Delegación Nacional de la Sección Femenina.

Tercero. Los programas y textos serán para el desarrollo de las Enseñanzas de Hogar serán redactados por la Delegación Nacional de la Sección Femenina con la aprobación del Ministerio de Educación Nacional a través del Consejo Nacional de Educación.

Estos programas y textos serán editados por la Sección Femenina y declarados obligatorios en todos los Centros oficiales y privados de Enseñanza Media.

Cuarto. El certificado de Enseñanza de Hogar obtenido al final del Bachillerato, será condición indispensable en el futuro para formar parte del profesorado de Hogar correspondiente a los Centros de Enseñanza Media.

Quinto. La Delegación Nacional de la Sección Femenina, previa aprobación del Ministerio de Educación Nacional, realizará las inspecciones necesarias en los Centros oficiales y privados de Enseñanza Media, para vigilar y orientar el mejor cumplimiento y desarrollo de todo lo referente a las Escuelas de Hogar.

Sexto. El profesorado de Escuela de Hogar de los Centros de Enseñanza Media no oficial, hasta tanto no se cuente con el personal titulado suficiente, será nombrado por los directores de los Centros de Enseñanza privada entre sus respectivos cuadros docentes, debiendo remitir a la Inspección de Enseñanza Media una relación detallada del profesorado que se encarga de este servicio.

Séptimo. Las alumnas que cursen sus estudios de Bachillerato en los Centros docentes de

Enseñanza Media no oficial, necesitarán para la obtención del certificado de Enseñanzas de Hogar realizar un examen de reválida ante un tribunal compuesto por una catedrática del Instituto nombrada por la Dirección General de Enseñanza Media que actuará como presidenta del mismo, dos representantes de la Escuela de Hogar designados por la Federación provincial correspondiente de la Sección Femenina y dos profesores del colegio respectivo.

Para las alumnas que cursen sus estudios libremente, el examen de reválida para la obtención del certificado de Enseñanza de Hogar, será asimismo obligatorio y juzgada por un tribunal presidido por una catedrática de Enseñanza Media, designada por el director general y compuesto además de dos vocales representantes de las Escuelas de Hogar designados por la Delegación Provincial correspondiente de la Sección Femenina.

Octavo. El horario mínimo de Enseñanza de Hogar será de dos horas semanales por curso en los cinco primeros, y de una hora y media semanal por curso para el sexto y séptimo respectivamente. En caso de que se presenten dificultades en la aplicación de referido horario para el régimen pedagógico de los Centros, los directores de los mismos acordarán con las Delegaciones Provinciales de la Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, las modificaciones que consideren oportunas. En último término, si no hubiera acuerdo, resolverá la Dirección General de Enseñanza Media.

Noveno. Las profesoras de Educación Física de los Institutos serán incluidas en el cuadro de Profesores de Hogar y nombradas en la misma forma que éste.

Décimo. En los Colegios de Enseñanza Media se dará preferencia a las profesoras de Educación Física que tengan un curso de Instructoras de la Sección Femenina.»

**Organización Nacional de Ciegos**

Delegación de Avila

Plaza de la Victoria

(Reseña Municipal)

Lista de los números premiados del CUPON PRO-CIEGOS correspondiente al sorteo celebrado el día 25 Septiembre de 1944

Premiados con 250 pesetas todos los números terminados en 31

331

Premiados con 250 pesetas todos los números terminados en 31



**Hágase modista por correspondencia**  
... y obtendrá magníficos ingresos sin salir de su hogar. Miles de alumnas lo han hecho ya. No vacile más.

PIDA AHORA MISMO NUESTRO FOLLETO "ACADEMIA CCC" APARTADO 108-SAN SEBASTIAN

Nuestros cursos le permiten estudiar sin salir de su casa. Contabilidad, edición, mercaderías, correspondencia comercial, costura, alfilería, decoración, carpintería, abastecimiento, metalurgia y electricidad y arte textil y artes gráficas.

**Sección religiosa**

Día 27. Miércoles.— Santos Cosme, Damián, Andrés, Adolfo, Juan Florentino, Fidencio Terencio, Epifanio, mártires; Hiltrudes, v.g.; Eleázaro, dc

La misa y oficio divino son de San Cosme y San Damián, con rito semi doble y color encarnado.

**San Vicente de Paul**

Residencia Provincial.— Las Hijas de la Caridad dedican a su Santo Fundador, San Vicente de Paul en el día de su glorioso tránsito solemnes cultos.

Por la mañana, a las diez, Misa solemne con sermón por don Victoriano Almarza, párroco de Santiago. Por la tarde, a las seis, exposición de S. D. M., estación, rosario, bendición y reserva.

**San Francisco de Asis**

San Antonio.— La Comunidad de RR. PP. Franciscanos, V. O. T. Juventud Antoniana, Distrito Forestal y personas devotas dedican solemne novena al Seráfico Padre San Francisco de Asis.

Por la mañana, a las nueve, Misa solemne. Por la tarde, a las seis, exposición de S. D. M., estación, Corona Seráfica, sermón por don Victoriano Almarza, párroco de Santiago, terciario franciscano, preces de la novena, bendición y reserva.

VENDEMOS fábricas jabón y perfumería, provincia Paencia, con ferrocarril, existencias, maquinaria, modernos edificios, junto separado, pudiera interesar socio capitalista explotación. Publicidad Anuncie. Valladolid

**Callicida GLOBO**

Infalible para estirpar callos, ojos de gallo y durezas

Precio: 1,65 frasco

VENTA EN FARMACIAS C. S 5 796

**SEGURO DE ENFERMEDAD**

Los trabajadores fijos, su cónyuge y sus hijos tienen derecho desde el día 1.º de septiembre, a recibir las prestaciones de Medicina general y Farmacia, si se encuentran asegurados en el Régimen.

**Gran incendio en el Convento de Nuestra Señora de Arantzazu**

SANSEBASTIAN.—Se ha declarado un incendio en el convento de Padres Franciscanos de Nuestra Señora de Arantzazu próximo al santuario de la Patrona de Guipúzcoa. A las voces de alarma acudió el vecindario y como el fuego tomaba gran incremento se dió aviso a Oñate, Legazpia, Vergara y otros pueblos de las inmediaciones para que fuesen con sus servicios de incendios.

Los padres de la comunidad, ayudados por el vecindario, realizaron con gran decisión los primeros trabajos de extinción del siniestro, que comenzó en la parbaja del edificio donde se hallan instaladas cocinas y la hospedería para forasteros.

Al acudir los bomberos de los pueblos próximos sus trabajos se dedicaron principalmente a salvar la biblioteca de un extraordinario valor artístico e histórico, consiguiendo tras grandes esfuerzos aislar el fuego y salvar aquella. Después de algunas horas quedó sofocado el incendio que ha destruido toda parte baja del convento. No hubo que lamentar desgracias personales. Las pérdidas son de consideración.

**Roosevelt inicia la campaña electoral**

WASHINGTON 24.—El Presidente Roosevelt ha inaugurado con un discurso transmitido por radio la campaña electoral del partido demócrata, que hace dos meses le eligió candidato a la presidencia de los Estados Unidos por cuarta vez. Declaró que las tareas más urgentes para la nación son terminar la guerra lo antes posible y con el mínimo de pérdidas humanas; crear para la posguerra una organización internacional que asegure una paz sólida y duradera y preparar la transformación de la economía de guerra del país en economía de paz. Afirmó que la victoria de los aliados será la victoria de la democracia.

Roosevelt censuró a los que critican la actuación del Gobierno y de los jefes militares y declaró que los republicanos habían impedido con su política la preparación de los Estados Unidos para esta guerra prevista desde hacía tiempo. Atacó también al partido republicano acusándole de haber puesto obstáculos, desde hace una generación a la obra de crear una paz permanente. Asimismo atacó a cierta parte de la prensa, que se dedica a informar de un modo sensacionalista sobre las huelgas. Roosevelt dijo que, desde Pearl Harbour, a pesar de lo que afirman los periódicos, sólo se ha perdido en los Estados Unidos por causa de las huelgas una décima parte de las horas de trabajo.

El Presidente defendió la política del New Deal y dijo que los objetivos del Gobierno consisten en incrementar la producción y la riqueza para asegurar la prosperidad del país y de los millones de desmovilizados que volverán a sus hogares una vez terminada la guerra.—EFE.

**El Presidente se produjo enérgicamente contra los republicanos**

WASHINGTON 24.—En su discurso electoral radiado pronunciado anoche en el banquete de los Sindicatos, el Presidente Roosevelt sorprendió a su auditorio por la energía de su lenguaje acusando a los republicanos de emplear «la técnica de falsedades de Goebbels» y afirmando que si a raíz de la última guerra el partido republicano sabotó la labor de paz esta vez no ha de ocurrir otro tanto.—EFE.

**ANDRESHURTADO PASTOR**

Plazuela de San Martín, C 2  
AVILA  
Compro pelo de cerda caballar mu'ar, cola y crin; en pequeñas y grandes cantidades.

SE VENDE y compra ropa usada. Plaza de Santa Ana, 20.

**Pensión Madrid**

**San Mateo núm. 6**  
Habitaciones gran confort. Cuarto de baño y calefacción. Cocina amueblada. Junto Metro Tribunal).  
Teléfono 26.319. MADRID.

**¡POR FIN LLEGÓ!**  
**La exquisita carne de membrillo legítima de Puente Genil**

Dorada, muy jugosa, recientemente preparada con un 100 por 100 de azúcar. **KILO, 8'00 pesetas.**  
EN LA «CASA DE LOS CAMELOS» DE **LUIS R. CALVO** San Millán, número 2,  
Higos Panetes superiores, nuevos, de Málaga, 6'00 pesetas kilo  
Gran surtido de sus célebres caramelos fabricados como siempre (mejor no cabe). — Pastillas de café y leche legítimas de Logroño de la Viuda de C. Solano

No confundirse: Entre la Frutería y Casa Patas  
**SAN MILLAN, 2.**

**En ARNHEM mejora la situación de las tropas aerotransportadas**

**Centenares de tetramotores anglosajones bombardean Calais**

**Parte aliado**

Cuartel General del Cuerpo Expedicionario Aliado, 25.—El comunicado del día de hoy dice: «Se lucha duramente en el sector de Arnhem, donde hemos conseguido hacer llegar refuerzos a la otra orilla del río, protegidos por la obscuridad. Al este de Nimege, las tropas aliadas han penetrado en territorio alemán cerca del bosque de Reishwald. Después de rechazar un contraataque procedente del pueblo de Eip, nuestras fuerzas han limpiado de enemigos el sector al norte de Veghel, donde la presión del adversario ha sido muy fuerte. Al este de Eindhoven hemos ensanchado nuestra cabeza de puente sobre el canal de Bois le-Duc hasta las cercanías de Deurne. Más al oeste hemos castigado al enemigo, en retirada, de la línea del canal de Escalda hasta la del canal Amberes Turnhout. En la región de Gelenkirchen nuestras tropas tropezaron con fuego de barrera de artillería de campaña, al que se respondió, quedando neutralizado; se registró actividad patrullera en este sector. Al sur de Aquisgrán, en el sector de Roetgen, un contingente aliado se apoderó de un reducto alemán y efectuó algunos avances frente a una encarnizada resistencia. Al este de Aquisgrán hemos rechazado un contraataque alemán, con elevadas pérdidas para el enemigo.

El enemigo sigue poderosamente atrincherado en la orilla occidental del Mosela y al sur de Metz; nuestras tropas en este sector tropezan con mucha resistencia. Las fuerzas aliadas han limpiado de enemigo la localidad de Leyr, a 15 kilómetros al noreste de Nancy, y proceden a la limpieza del bosque de Faulx y del de Champenoux al este de Nancy. En el valle del Meurthe, nuestras unidades han efectuado más avances en el bosque de Mondon, al noroeste de Baccarat.

Las posiciones fortificadas del enemigo en Calais fueron atacadas ayer de madrugada por bombarderos pesados, que volvieron a atacar por la noche. Cazas y cazabombarderos apoyaron a nuestras fuerzas aliadas en Holanda y Francia oriental, que atacaron tanques y vehículos acorazados cerca de Nancy y posiciones de marceros e infantería en el sector de Arnhem. Locomotoras, vagones y transportes motorizados en Holanda fueron atacados también por nuestros cazas.—EFE.

**Parte alemán**

Gran Cuartel General del Führer, 25.—El Alto Mando de las fuerzas armadas alemanas comunicó:

«En Holanda occidental nuestras tropas han rechazado varios

ataques enemigos desde sus nuevas posiciones. En el sector de Arnhem Nimega los contraataques alemanes han infligido nuevas y sensibles pérdidas al enemigo, cuyas tropas aerotransportadas se han realizado hasta ahora ataques de envergadura. Fracasaron diversos saltos locales en encarnizadas luchas cuerpo a cuerpo. En la lucha contra los restos de la primera división aerotransportada inglesa, que combaten en un espacio de terreno muy restringido al noroeste de Arnhem, nuestras fuerzas han capturado 800 prisioneros que estaban heridos. Al este de Eindhoven el enemigo realizó avances mínimos. Nuestras formaciones de bombardeo intervinieron eficazmente en los combates terrestres librados en Holanda, a pesar del mal tiempo. Al norte y al sur del mal tiempo fueron rechazados los ataques del enemigo y destruidos varios carros de combate pesados. En el frente de Eifel el enemigo perdió 16 carros de combate en el curso de ineficaces ataques. Al norte de Nancy y cerca de Chateau Salins nuestros ataques rechazaron al enemigo, a pesar de la encarnizada resistencia que opuso. Cerca de Epinal y de Remiremont continúan los encarnizados combates. A pesar de la tenaz resistencia de nuestras tropas, el enemigo consiguió algunos avances.

Cerca de Dunkerque y de Calais, intensa actividad artillera por ambas partes beligerantes. Las guarniciones de Lorient y de Saint Nazaire rechazaron todos los ataques enemigos y efectuaron contraataques. Después de una lucha extraordinariamente dura han sucumbido los últimos puntos de apoyo alemanes de Boulogne ante la superioridad enemiga y tuvieron heroicamente.—EFE.

**Noticias alemanas**

BERLIN, 25.—Protegidos por intenso fuego de barrera artillero, los ingleses avanzan intensamente en la zona fortificada del paso de Calais—dicen los círculos militares berlineses—. En el sector de Dunkerque, sometido a intenso bombardeo desde el día 23 de septiembre, las baterías costeras alemanas obligaron a virar en redondo a los buques de la escuadra que se habían acercado a la costa. Desde ayer está sometido Calais a un fortísimo bombardeo aéreo, cuyo objetivo principal es, al parecer, la batería «Lindemann», integrada por cañones de 400 milímetros. En el cabo Gris Nez se hallan aisladas desde hace días las baterías «Totta», «Grosser Kurfuerst» y «Gris Nez».—EFE.

**Centenares de tetramotores**

DOVER, 25.—Centenares de bombarderos tetramotores volaron esta mañana sobre el estre-

Mujer: el tiempo que pierdes en vacías diversiones es necesario para la Patria. Solicita el Servicio Social en la Sección Femenina de F. E. T. y de las J. O. S.

cho en dirección a Calais, en viajes constantes de ida y vuelta. Delante de los bombarderos iban aviones dedicados especialmente a la tarea de señalar los objetivos a las formaciones de bombardeo. El espacio aéreo sobre Dover estaba «materialmente» lleno de enormes aviones que volaban en todas direcciones y el ruido era ensordecedor, dice un testigo ocular.—EFE.

**Ataques rechazados**

BERLIN 25. Han sido rechazados fortísimos ataques aliados contra Sainz Nazaire y Lorient, según se anuncia oficialmente.—EFE

**Final de la resistencia**

BERLIN, 25.—Han sucumbido los últimos focos de resistencia alemanes en Boulogne, después de haber consumido su último cartucho, según se anuncia oficialmente.—EFE.

**Los rusos rechazados al sur de Riga**

**Berlin anuncia la pérdida de 150 aviones enemigos**

BERLIN, 25.—Del parte alemán: «En la región suroeste de Transilvania sólo hubo ayer combates de carácter local. A ambos lados de Toremurgo y en la parte norte de Ck'er Zipfel fueron rechazados o conteridos los ataques rusos y rumanos. Sólo en Toremurgo el enemigo perdió 30 carros. En los picos de los Beskides, al sur de Sanok y Krosno, se luchó ayer con resultados alternos. Entre la vertiente norte de los Cárpatos y Mirau ningún combate de importancia. Al sur de Riga las tropas del ejército de Tierra y de las Waffen S. S. han rechazado en contraataques eficaces a los rusos. En el resto del sector norte continuaron los movimientos de despegue en forma metódica. El enemigo, que seguía de cerca nues-

**Bombardeos norteamericanos**

PEARL HARBOUR 24.—Una potente formación de Liberators atacó los aeródromos japoneses en las islas Célebes, a unos 300 kilómetros de las Filipinas. Es el vigésimo ataque efectuado en las tres pasadas semanas, con lo que se llevan descargadas sobre la importante base nipona 1.868 toneladas de explosivos de alta potencia. Esta impacable ofensiva ha dejado ya inutilizadas las pistas de despegue y las zonas de abastecimiento.—EFE.

**El bloque de Peleliu**

PEARL HARBOUR 25.—Barcos de guerra norteamericanos han deshecho un intento japonés para reforzar a la guarnición nipona de la isla de Peleliu, según se anuncia oficialmente. Los buques estadounidenses destruyeron un convoy de trece barcasas y un sámpán motorizados cargado de tropas y material. Un crucero norteamericano ha bombardeado incansablemente el puerto de Malakal, en el centro de las islas Palaos.—EFE.

**Bajas norteamericanas**

TOKIO 25.—Entre el 15 y el 22 de septiembre los japoneses han infligido 12.400 bajas a las forma-

ciones nort-americanas desembarcadas en la isla de Peleliu, según declara un comunicado del Cuartel general imperial.—EEE.

**El ataque a Manila**

WASHINGTON 25.—Paul V. McNutt, ex alto comisario de Estados Unidos en Filipinas, declaró que la fase inicial de la batalla por la liberación de estas islas se halla ya muy adelantada. La acción de los aviones de la famosa 58 fuerza de choque, mandadas por el vicealmirante Mitacher, contra la bahía de Manila, que costó a los japoneses 11 barcos de guerra y 205 aviones, además de otros 26 barcos averiados y daños de gran importancia, es el primer paso en la ofensiva contra el Japón en las islas Filipinas.—EFE.

WASHINGTON, 25.—En el ataque efectuado el día 21 por aparatos despegados de portaviones contra la bahía de Manila y sus instalaciones militares y navales fueron destruidos otros 29 buques japoneses, según se anuncia oficialmente ahora. Además fueron destruidos otros 45 aviones nipones en tierra por efecto del ataque aéreo y tres por los disparos de buques de guerra norteamericanos, que no sufrieron pérdidas.—EFE.

**Progresos de la división India**

KINDY 25.—El comunicado radiado del sureste asiático dice: «En su avance hacia Tiddim la quinta división india ha efectuado nuevos progresos contra una resistencia ligera ofrecida por núcleos aislados enemigos. Bombarderos pesados de la aviación estratégica han efectuado un ataque concéntrico de día contra las instalaciones ferroviarias en Myitnge, a 16 kilómetros al sur de Mandalay».—EFE.

Quando **SU estómago** funciona mal...  
...no tome productos que tengan sustancias que puedan ser peligrosas. Recorra siempre a los que se usan para ancianos y niños de pecho.  
En los casos de acidez y dolor de estómago es maravilloso el **DIGESTÓNICO**  
VENTA EN FARMACIAS

GANARÁ mucho dinero estudiando Radio UNDER. Puebla de San Julián (Galicia).

Aun cuando las operaciones tácticas fueron restringidas por el mal tiempo, bombarderos ligeros y medios atacaron empalmes ferroviarios y facilidades de transporte inmediatamente al norte de la zona de batalla. Cazabombarderos y cazas desplegaron actividad contra la red de comunicaciones en el norte de Italia y contra objetivos en el campo de batalla. Otros aviones atacaron objetivos militares en Yugoslavia. De estas operaciones no han regresado cinco aviones aliados. Las fuerzas aéreas del Mediterráneo efectuaron ayer mil vuelos, EFE.

**Se lucha duramente en el sector del Adriático**

**Parte aliado**

CUARTEL GENERAL ALIADO EN EL MEDITERRANEO 25.—El comunicado oficial del día de hoy dice:

«Marina: El 22 de septiembre nuestros buques bombardearon objetivos militares enemigos situados cerca de la frontera franco-italiana. Los destructores norteamericanos «Woolsey» y «Edison» participaron en el bombardeo. El enemigo respondió a nuestro fuego, pero los barcos aliados no sufrieron daños ni víctimas. El

24 de septiembre el destructor británico «Loya» bombardeó intensamente baterías enemigas y emplazamientos artilleros situados a once kilómetros al norte de Rimini, en apoyo del octavo ejército. Fueron disparadas más de 800 salvas. El enemigo abrió el fuego contra varios dragaminas aliados que operaban en estas aguas, pero no los alcanzó.

Ejército: En el sector central tropas norteamericanas del quinto ejército siguieron avanzando al norte de Firenze, mientras que las tropas británicas e indias que operan a su derecha han realizado también importantes progresos. Se lucha duramente en el sector adriático donde tropas británicas y de los dominios tropezan con mucha resistencia.

Atre: Fuerzas medias de bombarderos pesados volaron ayer sobre Grecia para atacar tres aeródromos en el sector de Atenas, el puerto y las instalaciones para submarinos en Skramangá y el empalme ferroviario de Salónica

**Sacos vacíos nuevos**

Sacas esparto 100x170 cms. para paja y lana desde 8,50 pesetas una

**Fábrica: Carretera Renedo Industrias Textiles de Yute, S. A. TELÉFONO 1659.-VALLADOLID**

## CRONICA ABULENSE

Temperaturas extremas de hoy en Avila

Máxima, 21,3 a las 17 horas,  
Mínima, 7,5 a las 8 horas  
(Datos proporcionados por la Estación Meteorológica del Instituto de Hessehauze Media)

### Delegación Provincial de Trabajo

El Excmo. Sr. Ministro ha dispuesto que las Empresas que tengan aprendices encuadrados en el Frente de Juventudes, vendrán obligadas a conceder permisos a los mismos para poder asistir a la concentración que ha de celebrarse en Madrid entre los días 28 de Septiembre a 1.º de Octubre ambos inclusive, viniendo obligadas al abono de los salarios, siempre que se acredite documentalmente la asistencia a los actos que se celebren en dichos días.

ULTRAMARINOS  
**CASA SIERRA**  
El número de este establecimiento en su clase es el 28

### Imponente tormenta en Grandes

El agua torrencial ha causado daños en el pueblo

Según nos comunican de Grandes, el domingo a medio día descargó sobre aquel pueblo una fortísima tormenta con horriboso acompañamiento de truenos y descargas eléctricas y agua torrencial que desbordó el río en forma jamás conocida, arrastrando la corriente impetuosa grandes asnales y cabrios y causando enormes daños en los rompídos de patatas y legumbres. Igualmente se desbordó el arroyo que corre junto al pueblo penetrando sus aguas en la Casa Ayuntamiento y en las casas de la calle de la escuela produciendo desperfectos. Ha sufrido daños de consideración la carretera del Estado que se encuentra en construcción, sobre todo en el puente titulado La Fragua.

### A. BALLESTEROS MÉDICO

Piel, Sfilis y Venéreo  
Consulta de cuatro a ocho  
Calle de Santo Tomé, núm. 4  
(Censura sanitaria número 237)

### AYUNTAMIENTO DE AVILA ANUNCIO

**Venta de Motores**  
El Ayuntamiento de Avila vende en subasta dos grupos motor-bombas seminuevos, de dos tiempos, vertical, de aceites pesados, potencia 16 HP., bomba triple vertical.  
El precio de remate será de ocho y diez mil pesetas.  
Las proposiciones se harán en sobre cerrado en la Secretaría durante veinte días hábiles.  
Los motores se encuentran de manifiesto para prueba en el Parque de Incendios y los pliegos de condiciones en la Secretaría Municipal.  
El Alcalde, José Tomé.

Estropeada su MAQUINA DE ESCRIBIR le ocasiona varios perjuicios en su porvenir, llame al teléfono 115 y tendrá V. un TECNICO especializado el cual la dejará en perfecto funcionamiento.  
Las mejores marcas de cintas para máquinas de escribir  
**HISPANO-OLIVETTI**  
San Segundo, 26.-AVILA

### LIMOSNA DEL PAPA

Relación de donativos  
Recibido en la parroquia de San Pedro (2.ª lista)

Antonio F. Lapuente, 100 pesetas; anónimo, 50; R. Adoratrices, 50; una devota, 25; guarda de la Catedral, 25; anónimo, 5; Eduardo Rodríguez, 10; anónimo, 25; Mariano Taberna, 150; recaudado en Santo Tomé, 5; doctor Enrique de Salamanca, 1 000; un feligrés, 10; Lucila Martín, viuda de P. P., 10; familia amante del Papa, 25; colecta tercera de San Pedro, 125; una devota, 1; Daniel Hernández, 5; Isabel Martín de Sastre, 200; Colecta de la Magdalena, 77; una feligresa, 15; Josefina Salvados, 500; Cirilo Martín Gutiérrez 50; señores de García, 15; Conchita Picón, 50; Marisol Picón, 50; María del Pilar Picón, 50; Pilar Martín, viuda de Picón, 200; Senén Martín y señora, 400; cofradía de la Santísima Trinidad y Nuestra Señora de las Vacas, 50; Alejandro Jiménez, 5; Ildefonso Sánchez, 25; Bernardo Bermejo, 10; J. D., 5; Fernando S. León, 500; cuarta colecta de San Pedro, 233; una familia de A. C., 200; Francis, co G. de la Plaza 25; V. H., 25; colecta de Santo Tomé, 481; Emilia F. del Castillo, 100; Félix Hernández, 10; Vicente Moreno, 4; Alfredo Marivel, Rosa Mari y padres, 25; anónimo, 25; dos hermanas, 2; familia amante del Papa, 30; Tomás Martín, 50; B. M. A., 25; Pedro Méndez, 12; Juanito Maroto, 5.

### Comisaría General de Abastecimientos y Transportes

Jefatura Provincial  
Suministro de carbón

A partir de mañana se efectuará un suministro de este artículo, en la forma siguiente:  
MINERAL — Cartillas familiares, 80 kilos de granza cupón número 37.  
Cartillas colectivas, la cantidad señalada a la misma, cupón número 6.  
VEGETAL — Cartillas familiares, 16 kilos; cupón núm. 35.  
El gobernador civil, Alejandro Álvarez López-Baños.

**SE VENDE**  
o cambia casa cuatro viviendas desalquiladas. Razón: Mosaicos Vaquero.—Avila.

Con motivo de cumplirse el primer aniversario de la muerte del empleado de Ferrocarriles don José Segovia García, ocurrida en desgraciado accidente ferroviario en Santa Olalla de Bureba (Burgos), el funeral que se celebre mañana, día 27, a las nueve y media de la misma, será aplicado por su alma.

La familia ruega a sus amistades la asistencia al plaidoso acto.

### Comedor de Caridad

Señores a quienes se ha rogado concurren en la presente semana: don Santiago Martínez Lagos, sacerdote; señora viuda de Terrón, don Fernando Tomé; don Teodoro Torralba, don Joaquín Trullen, doña Carlota Travesedo Silvela, don Telesforo Velázquez Lobo, don Teodoro Vázquez, doña Dolores Villar, don Adrián Velasco.

**DONATIVOS**  
D. L. S., 25 pesetas; don Ricardo García en el tercer aniversario de su difunta esposa, 25.

**Boda**  
En la iglesia parroquial de San Juan Bautista, y ante su altar mayor, preciosamente adornado con profusión de flores y luces, se ha celebrado el matrimonial enlace de la encantadora y distinguida señorita Manolita López Jiménez con el culto inspector municipal veterinario, don Hermógenes Tejerizo.

A los acordes de la «Marcha de Bodas», de Wagner, entró en el templo la novia, que vestía elegante traje de raso blanco con velo de tul del brazo del padrino don Teodoro Tejerizo Blázquez, padre del novio, y éste dando el brazo a la madrina que lo era doña Catalina Jiménez de López.

Bendijo la unión el muy ilustre señor lectoral don Teodoro García Robledo, que pronunció una sentida plática sobre las excelencias del matrimonio cristiano.

Firmaron el acta matrimonial por parte del novio, el señor alcalde presidente del Excelentísimo Ayuntamiento de Avila, don José Tomé Bustillo, y don Luis Núñez, jefe provincial de Ganadería, y por parte de la novia, don Juan José Martín, director de la Normal de Maestros, y don Baltasar Santos, médico de Velayos.

Un escogido terceto interpretó durante la ceremonia selectas composiciones religiosas.

Los numerosos invitados se trasladaron al Hotel Continental donde fueron obsequiados con un bien servido almuerzo.

Entre los asistentes recordamos a las señoritas de Tejerizo, López Jiménez, Santos, Pérez, López García, García Martín, Arroyo, Palacios, Jiménez; señora directora del Grupo escolar de Santa Teresa; señoras de Velayos, Santa Cana, Tejerizo, (don Saturnino y don Julián), Gutiérrez, Lopez Hurtado, Muñoz (don Luciano), Santos Rodríguez, Martín Presa, Delgado, González Capitán, Gafán, Martín, San Román; señores López Rodríguez (don Celso) tío de la novia, Sánchez Díaz, Jimeno, Benito, Escudero, Schelly, Alvarez, López Prieto, G. Románillo, Albertos, Jiménez Duque y Muñoz.

En sitio preferente estaba la que fué niñera del padre de la novia, Benita Zamora, que lleva sirviendo en el domicilio del mismo cincuenta años.

Felicidades a los desposados, a los que deseamos muchas prosperidades en su nuevo estado, así como a sus distinguidas familias. Los señores de Tejerizo López sañeron en viaje de boda para distintas poblaciones de España.

**Aniversario**  
Con motivo de cumplirse el tercer aniversario del fallecimiento de doña Bonifacia Sánchez Gómez (q. e. p. d.) esposa que fué del propietario don Ricardo García, las misas que se celebren mañana, día 27, a las ocho, nueve y diez en la parroquia de San Juan, el día 28 a las ocho y el alumbrado al Santísimo en el Convento de María Reparadora, y la de nueve en el Convento de Padres Paulés, así como en el pueblo del Fresno, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

### Funeral

Pasado mañana, jueves, se cumplen ocho años de la muerte del joven sacerdote, párroco de Villalba, don Ignacio González Serrano. Con ese motivo se celebrará a las diez menos cuarto de la mañana por las religiosas de la Encarnación, en cuya iglesia está sepultado el glorioso mártir, un solemne funeral por su alma.

**Sánchez Prieto**  
MEDICO  
PILA-VANARAS-SIFILIS

### Delegación de Hacienda de la Provincia de Avila Señalamiento de pagos

Con esta fecha quedan puestos al cobro en la Depositaria Pagaduría de esta Delegación, los mandamientos de pago expedidos a favor de los señores que se relacionan a continuación:

Don Bonifacio A. Resina, doña María Martínez, don Cirilo Sobrino, don Teodoro Jiménez, don Angel Pérez, doña Evarista Leñderozas, señor delegado Frente Juventudes, doña Matilde del Castillo, señor habilitado C. General Policía, doña María Gloria Chomón, don Jesús Sánchez Reyes, doña María Dolores del Palacio; Ayuntamiento de Las Navas, Excelentísima Diputación provincial

**Clases pasivas**  
Indices números 51, 62, 63, 64, 65 y 66

Relación de órdenes de consignación recibidas hasta la fecha de la Dirección General de la Deuda y Clases Pasivas:

Sinforiano Hernández Barroso y esp., M. Militar; Antiocho González Inquero y esp., id.; Ignacio Peña Pascual, id.; Pedro Fraile González y esp., id.; Adolfo Fernández y Fernández, Jubilados; Felisa Zurdo Maroto, Mesadas; Venancia Creso Sánchez, M. Militar; Pablo Sastre Blázquez, id.; Doroteo Gómez González, id.; Tomás Moreno Izquierdo y esp., id.; Olegario Fernández Martín, id.; Justa Blázquez Montero, id.; Leoncia Arribas López, Jubilados; Castora Jiménez Arias, M. Militar, Aquilina López López, id.; Román Díaz Prieto y esp., id.; Pedro Contreras Montero, Jubilados; Tomás López de Subijana y esp., M. Militar; Jesús Fernández Pérez y esp., id.; Gaspar Martín García y esp., id.; Isabel Maroto Casado, Jubilados.

### Escuela de Artes y Oficios Artísticos de Avila

Anuncio de matrícula

Se pone en conocimiento de los alumnos y del público en general que desde el día 15 hasta el 30 de corriente mes de septiembre está abierto el plazo de matrícula de INGRESO Y ASIGNATURAS en la Secretaría de esta escuela, para el próximo curso de 1944-1945.

Las horas de matrícula son de 19,30 a 21 los días que hay fluido eléctrico permanente y de las 20,30 a las 22 los días restantes.

Las asignaturas en que podrán matricularse los alumnos son Aritmética y Geometría práctica y Elementos de Construcción, Bordados y Encajes, Dibujo Artístico, Dibujo Lineal, Enseñanzas propias de la mujer (Corte y Confección) y Modelado y Vaciado.

En la Secretaría de la Escuela se facilitarán cuantos datos e informes se soliciten.

### Hermanidad Médico-Farmacéutica de San Cosme y San Damián

El miércoles 27 a las ocho se celebra Misa de Comunión en el altar de Gracia de la S. A. I. Catedral con plática preparatoria por el muy ilustre señor consejero don Justo Sánchez para conmemorar la fiesta de los Santos Patronos.

Invitando y rogando la asistencia a los Hermanos, familiares y simpatizantes.

La Directiva.  
Tip, y Encd. de Senén Martín.—Avila

## Visita turística a Avila

Ha visitado Avila una numerosa excursión organizada por el Sindicato de Iniciativas y Turismo de Madrid. Figuraban en ella destacada intelectualidad madrileña, don Enrique Serrano, delegado de la Sección de Cultura y Arte, el profesor don Alfredo Guzmán del Cuerpo Diplomático dominicano y el cónsul de Bulgaria en la Argentina.

El director don Juan B. Cabrera a nuestra llegada el sábado por la tarde, saludó a Avila en la Oficina de Información del Patronato Nacional de Turismo, y en su nombre y por ausencia del señor Roldán el vocal de la Delegación señor Mayoral Fernández contestó en expresivos términos, agradecidos por el señor Cabrera para dar a conocer el propósito del turismo oficial de intensificar una corriente turística hacia Avila, favorecida por la próxima electrificación del ferrocarril.

Lo celebró el señor Mayoral en bien de los intereses de la ciudad y por lo que contribuiría a estrechar las relaciones entre los pueblos que acostumbrados a visitarse entre sí y visitar las provincias vecinas consolidarían la unidad nacional y los extranjeros en el intercambio sellarían la paz del mundo.

Pidió el señor Cabrera al señor Mayoral una charla sobre historia de Avila y le complació con largueza y, a nuestra instancia, nos condujo por la parte norte de la muralla desde el arco de San Vicente a entrar por el del Mariscal, narrándonos leyendas que hicie-

ron gratisima la visión de Avila de noche.

El domingo lo ha sido en extremo. Nos encontramos gratamente sorprendidos con el nuevo Museo de la Casa ducal de Valencia cuyos ingresos por la entrada se dedican al Comedor de Caridad.

Hemos visto la salida de misa de los cadetes de Intendencia, de la iglesia de Santa Teresa de Jesús, con cuyo recuerdo nos hemos deleitado, disfrutando después de la perspectiva única del valle desde el Rastro y, luego, desde lo alto del arco de la plaza de Santa Teresa y los arbotantes de la Catedral y el ábside con sus almenas descubiertas, completando la mañana con los simbolismos de la basílica de San Vicente.

Por la tarde ha sido interesantísima la visita a la Catedral en la que se celebraba el coro canónico y al Monasterio de Santo Tomás en el que tuvimos la fortuna de que nos explicase su magnífico Museo de Historia Natural su sabio director el P. Pedrosa, profesor de la Escuela de Manila.

El apremio de tiempo no nos ha permitido visitar el Museo de San Antonio, del que nos han hecho muchos elogios. Nos dirigimos rápidamente a la estación desde la oficina de Información de Turismo a la que felicitamos por lo bien montada que está y sus excelentes servicios, en los que merece especial mención el señor Roldán, jefe, y el intérprete y guía, don Higinio Otero.

Un peronista de la excursión.

### GOBIERNO CIVIL DE AVILA

Junta Provincial de Beneficencia

Por persistir las mismas circunstancias, queda prorrogada para el año 1945, la vigencia de los Presupuestos de Fundaciones Benéficas particulares y Mixtas, sobre las que ejerce Protectorado el Ministerio de la Gobernación, sin perjuicio de que si en alguna Fundación han cambiado las circunstancias, formulen nuevo presupuesto y lo remitan seguidamente a esta Junta en la forma y plazo que determina la vigente Instrucción.

El gobernador civil-presidente, Alejandro Álvarez López-Baños.

OCASION Véndese cuna niquelada. Sancho Dávila, 2, pral.

Con motivo de cumplirse mañana, 27, el primer aniversario del fallecimiento del que en vida fué conserje del Instituto de Enseñanza Media de Avila, don Emilio Estevez Píera, la misa que se celebrará a las ocho en el altar del Sagrario y las de ocho y media, nueve y nueve y media en el altar mayor de la parroquia de San Juan, la del día 28 a las ocho, en la capilla de la Santa de PP. Carmelitas de esta ciudad y el alumbrado al Santísimo en las Reparadoras el mismo día 28 se aplicarán por el alma de dicho señor (que en paz descanse).

### PAGO extraordinariamente

Mobiliarios, cuadros, porcelanas, planos, planolas, escribanías, relojes de sobremesa y pared. También compra toda clase de miniaturas y toda clase de objetos de arte y antigüedades  
Parador de la Fruta. HIDALGO

### Registro Civil

Día 25.  
Defunciones: Melchora Castro Sánchez, de 11 años de edad, en Eduardo Merino, núm. 5.

### Subastas de pastos y montaneras de la finca "Montes de Alamin"

situada en la provincia de Toledo, término municipal de Santa Cruz del Retamar, a 80 kilómetros de Madrid, via Navalcarnero-Villa del Prado. Tendrán lugar el día 27 del corriente mes de septiembre. La finca tiene una extensión de 7.800 Has. divididas en 18 quintos. Las subastas comprenderán varios lotes. Las tasaciones, cabidas y pliegos de condiciones, se hallan de manifiesto en las oficinas de la citada finca «Monte de Alamin». Teléfono 10 de Almorox (Toledo).